



ARCHIVES GAIQUES DU QUÉBEC
1000, rue Atateken, local 201 A
Montréal (Québec) H2L 3K5
Tél. : 514-287-9987

www.agq.qc.ca
agq@videotron.ca

Montréal, le 15 février 2022,

**Madame Valérie Plante,
Mairesse de Montréal**

Les communautés LGBTQ+ font encore aujourd'hui partie des communautés les plus fragilisées, ostracisées et vulnérables à Montréal. Elles ont aussi été victimes de discrimination et de rejet par le passé. Nous croyons qu'il est important de faire notre devoir de mémoire pour ces gens qui se sont sacrifiés afin d'atteindre l'égalité juridique. Il est important de rappeler que bien que l'égalité juridique soit presque atteinte, l'égalité sociale n'est toujours pas gagnée.

Les Archives gais du Québec ont été fondées à Montréal, il y a maintenant 40 ans avec pour mission principale d'acquérir, de conserver et de diffuser la documentation qui témoigne de l'histoire des associations et des individus LGBTQ+ principalement du Québec, mais aussi d'ailleurs.

En conservant des fonds d'archives et des collections et en organisant des activités de diffusion et en accueillant les personnes intéressées, les AGQ jouent un rôle essentiel de gardien de la mémoire et voient au rayonnement de l'histoire LGBTQ+ d'ici et d'ailleurs. Nos collections se composent d'imprimés (livres, périodiques, affiches, dépliants et coupures de presse), de manuscrits (personnels ou institutionnels), de photos, de vidéos, de films, d'artéfacts, d'objets, de documents numériques et de toute une gamme d'œuvres variées, dont de nombreux tableaux. Depuis 1983, nous avons reçu plus de 200 fonds d'archives provenant d'individus, d'associations ou d'entreprises. Grâce à ces riches collections d'importantes recherches ont été menées, ce qui contribue à renforcer les bases de l'histoire des communautés LGBTQ+ à Montréal, au Québec, au Canada et dans le monde.

Aussi comme organisme nous donnons notre appui à cette intention de mettre en place un lieu de commémoration pour rendre hommage à des gestes visant à rappeler des faits, des personnages et des pratiques, de même que des mouvements culturels significatifs. Nous souhaitons aussi faire partie des consultations et être informés périodiquement de l'avancement du projet.

Nous croyons que l'élaboration du Programme particulier d'urbanisme (PPU) des Faubourgs de l'arrondissement de Ville-Marie représente une opportunité pour l'intégration de ce projet commémoratif aux travaux qui seront réalisés dans le secteur du village, autour de la rue Sainte-Catherine Est, entre les rues Saint-Hubert et Papineau.

Veuillez recevoir l'expression de ma haute considération,

Jacques Prince, archiviste professionnel
Président des Archives gais du Québec

princedu@videotron.ca
AGQ@videotron.ca